

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ivry-sur-Seine, le 9 janvier 2026



NOMINATION

Maya Vilayleck prend la direction de l'Etablissement français du sang Ile-de-France

L'Etablissement français du sang (EFS) annonce la nomination de Maya Vilayleck au poste de directrice régionale de l'EFS Ile-de-France. Elle succède à Stéphane Noël, devenu directeur de l'EFS Hauts-de-France-Normandie, et a pris ses fonctions le 2 janvier 2026.



Diplômée de l'Institut d'Etudes Politiques de Paris, puis formée à l'Ecole des Hautes Etudes en Santé Publique, Maya Vilayleck a depuis le début de sa carrière mis ses compétences au service des patients au sein des établissements de santé – et en particulier à l'AP-HP - où elle a occupé plusieurs postes clés à responsabilités.

En 2018, elle devient directrice de l'hôpital Necker - Enfants Malades. Son parcours professionnel démontre une excellente maîtrise du management hospitalier et de la conduite de projets, des problématiques liées à la chaîne de soins et un vrai goût pour l'innovation médicale.

En rejoignant les équipes de l'EFS Ile-de-France, Maya Vilayleck accompagnera l'établissement dans ses grands chantiers structurants lancés et à venir, et notamment ceux déclinés du Contrat d'objectifs et de performances 2025/2028 (COP).

Parmi ces chantiers figure le défi du développement de la collecte de plasma afin de participer à atteindre d'ici 2028, les 1,4 millions de litres par an au niveau national.

Des enjeux de modernisation et de développement de l'offre de collecte de sang sont également inscrits dans sa feuille de route, auxquels s'ajoutent le soutien aux laboratoires et l'engagement dans des projets d'avenir ambitieux comme la délivrance à distance.

« Je suis ravie et honorée de prendre la direction de ce bel établissement et de travailler avec les équipes d'Ile-de-France sur lesquelles je sais pouvoir m'appuyer afin de relever les défis et les challenges qui nous attendent pour atteindre les objectifs mentionnés dans le COP », confie Maya Vilayleck.

L'EFS Ile-de-France en quelques chiffres (en 2024)

- **2 700** collectes mobiles par an
 - **12** maisons du don
 - **19%** des besoins nationaux (tous types de dons confondus)
 - **59%** des besoins franciliens, le reste est fourni par la province
 - **2,2%** c'est l'indice de générosité des franciliens (vs 4% en province) et les patients soignés en Ile-de-France ne sont pas exclusivement des franciliens
 - **450 000** c'est le nombre de donneurs éligibles en IDF
 - **181 834** donneurs
 - **273 340 dons de sang** (tous dons confondus)
 - **53%** des donneurs sont des femmes
 - **39 ans**, c'est âge moyen des donneurs franciliens
 - **9%** des patients transfusés sont des patients de « phénotypes d'intérêt » (essentiellement issus de la communauté afro-antillaise), contre **4%** en France
- Fort enjeu spécifique** du fait de la prise en charge d'une importante fraction de la population touchée par la drépanocytose, maladie génétique du sang la plus répandue au monde

À propos de l'efs

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... engagés pour une mission vitale : apporter aux établissements de santé et aux patients des produits sanguins indispensables.

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre expertise du sang.

Grâce à la générosité des donneurs, nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

Retrouvez l'ensemble de nos actualités sur presse.efs.sante.fr

Contacts

Virginie BONNET (EFS Ile-de-France)
virginie.bonnet@efs.sante.fr - 06 58 64 55 49

Laurie LAGARDE (EFS Ile-de-France)
laurie.lagarde@efs.sante.fr - 06 30 32 63 49